

**OPINIÓN.**

Consejeros del INE indicaron que pedir opiniones del extranjero no hace daño.



ARCHIVO/CLARTOSCURO

Unión Europea se lanza contra reforma electoral

A petición del Instituto Nacional Electoral (INE), la Comisión de Venecia, de la Unión Europea, opinó que la reforma electoral, planteada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, busca candidatos en campaña en lugar de árbitros y no garantiza la independencia de los órganos encargados de organizar comicios.

Para el consejero Ciro Murayama pedir opiniones de países extranjeros sobre el desarrollo democrático del país, “no hace daño, al contra-

rio, ayuda”.

El integrante del INE dijo que la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) estuvo presente en la reunión de la Comisión de Venecia, cuyos expertos entrevistaron a los representantes de partidos políticos de México.

Lorenzo Córdova Vianello, presidente del INE, pidió al órgano que emitiera una opinión técnica sobre la reforma que plantea la desaparición del organismo electoral mexicano.

La Comisión de Venecia atendió la consulta hecha por el INE y designó un grupo de trabajo integrado por cuatro especialistas: Paloma Biglino Campos, Srdjan Darmanovic, Michael Frendo y Oliver Kask.

Tres integrantes de ese grupo visitaron México entre el 21 y el 23 de septiembre pasado para entrevistarse con diversos actores políticos, así como especialistas en la materia electoral con el propósito de fundamentar el proyecto con base en la opinión.

La opinión fue aprobada por la Comisión de Venecia durante su sesión plenaria del pasado viernes, en la que intervinieron tanto el consejero presidente, como funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores del Gobierno mexicano.

El documento fue enviado por el consejero presidente del INE a diversas autoridades de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como a las dirigencias nacionales de los partidos políticos, en el ánimo de compartir los resolutivos de este grupo de expertos como un insumo más para la deliberación de un tema trascendente para la democracia mexicana. /ÁNGEL CABRERA